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2020年 4月 8日木林森股份有限公司投资者关系活动记录表

                                                      编号：2020-002

投资者关系活动

类别

□特定对象调研        □分析师会议

□媒体采访            □业绩说明会

□新闻发布会          □路演活动

□现场参观            其他 （电话会议）

参与单位名称及

人员姓名

主要参与机构：1、天风证券：赵晓光、张健；至善半导体科

技有限公司：陈文化等；

其他参与人员：中国人寿养老保险、中信建投基金、博时基

金管理有限公司、嘉实基金管理有限公司、摩根士丹利华鑫

基金管理有限公司、中信证券、太平洋资产管理有限责任公

司、易方达基金管理有限公司等多家机构

时间 2020年 4月 8日

地点 电话调研

上市公司接待人

员姓名

董事长：孙清焕先生

董事会秘书、副总经理：李冠群先生

投资者关系活动

主要内容介绍

一、天风证券研究所所长赵晓光：

1、目前随着人类生产、生活在物理、化学、生物活动，未来可见的

细菌都会有所增长的，产业深度研究和挖掘的背景下，深紫外技

术能够做到较好的事前预防细菌，较于传统的事后防护措施，深

紫外线技术有着天然的优势，且其运用的场景广泛，不仅在家电

领域，在汽车领域、母婴市场、地铁、医疗等多个领域都存在较

大的应用空间，至善半导体公司拥有领先的深紫外线技术，木林

森作为上市公司其拥有强大的生产能力，双方未来将会有较好的

协同效应。

2、木林森董事长孙清焕

木林森在 LED 行业深耕 20 多年，目前主要是 LED 封装、LED 成品

制造和渠道品牌销售两大业务板块，公司业务从最早封装制造逐

步的发展成品牌照明销售，成品的部分也超越了原来的封装业务

板块。并购朗德万斯借助其先进的商业模式，也给公司的成品业

务带来了较好的协同。目前公司正在加快朗德万斯传统工厂的重

组，主要是为了让其传统照明业务更快的转移到 LED业务上，与

木林森的成本化和规模化的制造优势更好的协同。现阶段木林森

的运营在考虑大环境的影响下，主要是调整产品结构为主，从原

来比较中低价位的产品现在都逐步提升到往比较中高价位的全光

谱、SMC照明方向走，显示屏的部分木林森也在朝着小间距、Mini

规划，后面 UVC封装也将会是公司发展的一个重要方向。这次与

至善半导体的合作主要也是看到了未来深紫外线半导体的发展潜

力，且至善半导体公司能和木林森在技术上和制造上都能更好的

合作与发展。



二、投资者交流问答：

1、请问现在深紫外线行业大致情况，国内未来的机会，至善半导体

团队的基本情况及未来后续木林森展开哪些合作?

答：从技术角度，美国有一部分的基础研究，UVC主要还是在亚

洲，其中在中国，在 UVC 芯片的基础上中国与美国、日本、韩国

是在同一个起跑线上的，UVC在对未来细菌的提前预防，可预见的

会起到积极作用，UVC主要所发出来的光是整个地球与大气层中没

有的，UVC波段有很强的灭菌能力，UVC在一百年前有科学家已经

证明了UVC的作用，UVC的优势如下几点：体积小，可以在小空间

应用；低电压，直流电，应用简单且安全、UVC不产生其他波段，

没有臭氧，可以全光谱，可以做广谱杀菌、寿命长等优势，在环

保方面无汞可以替代汞灯或者叫紫外灯管，属于一个大健康的领

域。至善半导体团队都是具有多年从业经验的专家，团队稳定且

默契，团队结合了细菌探测、大数据，至善公司自控、自调整消

杀的解决方案都是有较强的竞争力的，至善属于初创型企业，木

林森在封装与渠道优势明显，能给至善公司很好的帮助。

2、木林森封装业务，目前几条生产线的产能主要分布情况？

答：目前封装主要是在中山市基地，行业发展快了以后，在江西

吉安也扩产了一些封装产能。

3、木林森的成本管控是木林森对比同业公司的一个核心竞争力，木

林森是如何在大规模制造和成本管控上做到优于同行业的？

答：木林森在封装方面，封装体系自成一派的企业，在最早的支

架、电镀工艺、注塑等材料和工艺都是有自己的创新的。芯片端

我们通过规模化，在需求量和数量上能保持良好的议价能力，合

作的芯片厂商为木林森量身订作芯片，通过技术优化定制化的芯

片，区别于其他的芯片并且也能节省成本。木林森在封装化工材

料方面也有自己的独特技术，整体的主材料和辅材料都有自主研

发的技术，加上生产所用封装设备也是厂家和经过我们自己的努

力调试与定制，整体成本管控实质是就是具有优势技术的生产闭

环系统。

4、木林森为什么专注在 LED上下游本身，而没有做一些外延并购或

者其他布局呢？

答：保持对行业的专注，是木林森拥有今天行业地位和规模的因

素之一，LED行业还有很多的发展机会和可能性，不管是在显示屏

行业还是照明行业，甚至我们将要深入进军的 UVC 行业，空间都

很大。

5、封装业务占比的下降，并购朗德万斯公司和自己品牌业务的发

展，请说明一下朗德万斯的目前的情况？

答：朗德万斯是木林森重要的组成部分，当初并购的初衷主要是

看中品牌和渠道，目前在加快原来的重组计划，加快关厂计划，

关闭重组的费用我们在原来已经充分计提了这个费用，并且按照

现阶段的测算这个重组费不会超过计提的重组费用。现在我们也

把采购、工程还有一些运营上的事务放在深圳，这也加快了跟国



内的对接效率，也大幅度的降低了成本。

6、市场大家也非常关心，木林森本身制造、品牌都非常强，至善本

身技术也很强，能不能给大家讲一讲两个公司大概是在哪些产品

和哪些业务上怎么分工合作的？

答：以后木林森主要在制造端，至善团队技术研发，一起聚焦把

技术提升，发挥各自的优势生产优质产品，新的产品出来后主要

还是研发、技术、生产和销售，也将专注于智能化杀菌和探测。

销售端木林森提供民用照明渠道，至善团队则提供原有的和政

府、地铁洽谈的项目，资源互补。

7、至善的整体运营模式是什么？公司定位是什么，商业模式是什

么？

答：至善公司前期是做 UVC的技术解决方案，至善团队拥有紫外

杀菌数据库，包括不同的细菌、不同的菌群用不同的波长，不同

的波长，不同的剂量，不同的照射时间等等的数据。在整个杀菌

过程当中至善公司有一个在线的实时探测技术，这也是形成一个

闭环正反馈，由此形成智能化。

附件清单（如

有）

日期 2020年 4月 9日


